

FUNDACIÓN CIGARRA

INFORME EJECUTIVO DE GESTIÓN 2018

A continuación se relacionan de manera sucinta las actividades desarrolladas por la Fundación Cigarra NIT 830121170-4, durante el año lectivo comprendido entre el 15 de enero y el 15 de diciembre de 2018:

-Se avanzó en la obra de las aulas en los contenedores, pero debido a varias dificultades que se presentaron en el proceso, no ha sido posible terminarla.

-Se culminó la construcción y adecuación del salón de música, quedando pendientes algunos detalles pequeños. Desde el mes de marzo los niños y los abuelos asisten a sus clases de música en este salón, que también se utilizó para realizar reuniones y algunos eventos como la celebración de cumpleaños y las novenas navideñas en diciembre.

-Se participó en el bazar del Colegio San Jorge de Inglaterra en el mes de febrero y se hicieron manualidades para vender en el evento.

-Se realizaron durante el año los cuatro (4) festivales que buscan incentivar en los niños y niñas el amor por las artes y la cultura: Festival de mitos y leyendas, Festival de la Canción, Festival de la Danza y Semana Cultural.

-Se realizó una salida a la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, con los chicos del salón Malala, para que ellos conocieran como es una universidad y fomentar dentro de su proyecto de vida el continuar con sus estudios superiores una vez terminen el colegio.

-En el mes de febrero se atendió la visita de un grupo de estudiantes norteamericanos del Colegio Charles Wright de Tacoma, WA, y posteriormente la visita de los estudiantes de la secundaria Stanley en el mes de julio.

-Se participó en el Concierto Solidario organizado por el Colegio San Jorge de Inglaterra en el mes de junio, con el fin de recaudar fondos. Por primera vez se realizó la presentación del grupo musical Cigarra, organizado por los profesores de música Yezid Barbosa, Michael Sánchez, Andrés Quitián y Johnatan Villegas, como una muestra del trabajo desarrollado en el transcurso de un año desde que se inició el proyecto de música en la Fundación.

-Se contó nuevamente con las prácticas pedagógicas de los estudiantes de Trabajo Social del Colegio Mayor de Cundinamarca bajo la orientación de la profesora Yadira Barahona y de la Universidad Minuto de Dios, bajo la orientación de los profesores Juan Diego Demera y Felipe Romero. Se recibió la visita de estudiantes de Ingeniería Ambiental de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas.

-Dentro de las donaciones en especie recibidas durante el año se cuentan: ropa, zapatos, elementos de aseo **Hotel Windham**, Pulpa de fruta recibida de **Sabores Siboney**,

elementos de aseo de **Jabones Azul-K**, muebles, enseres, materiales de construcción de **Homecenter**, zapatos para niños de **Stanton**,. Además de gran cantidad de ropa, enseres, juguetes, libros, material didáctico, útiles escolares y muchas otras cosas, donadas por personas interesadas en apoyar nuestra labor.

-Se recibieron donaciones en dinero por parte de Alejandro Casallas y el Jamming Festival SAS, la señora María Belén Jiménez, Linotipia Martínez SAS, la Asociación de Damas Británicas de la Caridad y Asocolpep.

-El centro comercial Unicentro, realizó la donación de un espacio para organizar un stand con el fin de dar a conocer la Fundación, por un lapso de tres meses. Durante este tiempo, se brindó información sobre nuestra labor, se promocionó el Plan Padrinos y se recaudaron algunos recursos por concepto de aportes solidarios.

-Se inició el proceso de Reforma Estatutaria, con el fin de actualizar los estatutos de la Fundación que ya tienen 16 años de vigencia. Para lograr esto lo primero que se hizo fue subir a la plataforma de la Cámara de Comercio de Bogotá, las actas de las Asambleas de Fundadores y del Consejo de Administración, en donde se han consignado los cambios que se han dado en los miembros fundadores y consejeros, para que una vez aprobadas, quede el registro ante la CCB para que los nuevos miembros autorizados, puedan proceder a aprobar los cambios.

-En el mes de julio se atiende visita de oficio, de la Oficina de Personas Jurídicas de la Alcaldía Mayor de Bogotá, en cumplimiento de su función de inspección y vigilancia a las Entidades sin Ánimo de Lucro. En esta visita se verifica el cumplimiento por parte de la Fundación de las condiciones establecidas, pero se nos solicita realizar una modificación a lo consignado en los estatutos, en el artículo referente a la liquidación de la Fundación, en el caso de que esto llegare a suceder. Esta solicitud se anexó a la reforma estatutaria que se mencionó en el punto anterior, para realizar una sola gran reforma.

-Se recibieron durante el año, tres visitas de verificación por parte de la Secretaría Distrital de Integración Social, entidad que solicitó iniciar el proceso de inscripción para obtener el Registro de Educación Inicial. Es así como en el mes de mayo se inician las acciones necesarias para dar cumplimiento a lo consignado en el documento oficial de ESTÁNDARES TÉCNICOS PARA LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN INICIAL y proceder a realizar la inscripción de la Fundación, una vez se logre el cumplimiento de al menos el 70% de estos estándares.

-Se inició el proceso para volver a ser beneficiarios del Banco Arquidiocesano de Alimentos. El objetivo es lograr reducir en la medida de lo posible, los costos en la adquisición de los alimentos.

- Durante el año se contó con dos aprendices del Sena. Una en artes escénicas y la otra en operación de panaderías. En diciembre se inició la contratación de un nuevo aprendiz en entrenamiento deportivo, para apoyar el área de actividad física y deportes.

-Se contó nuevamente con la donación de tiempo de la psicóloga Martha Lara, madre de un estudiante del colegio San Jorge de Inglaterra, quien viene desarrollando talleres de proyecto de vida con el grupo de adolescentes. También nos apoyó en el tema de orientación vocacional con los chicos que se graduaron del colegio.

-Se celebró el grado de dos chicos del salón Malala, Kevin Pulido y Angie Tatiana Poveda, quienes terminaron su bachillerato y se les brindó orientación y acompañamiento en el proceso de acceso a la educación superior. Ambos presentaron examen de admisión a la Universidad Nacional de Colombia pero no fueron admitidos, sin embargo ambos van a continuar sus estudios superiores en el nivel técnico.

-Se realizó la celebración de los 15 años de las niñas Nayibe Melo y Karina Poveda, en compañía de todos sus compañeros del salón Malala y de todo el equipo docente de la Fundación.

-Se realizó la celebración del día de la niñez en abril, el día de Na en mayo, amor y amistad en septiembre, Halloween en octubre.

-Se realizaron salidas pedagógicas al parque Entre Nubes, Reserva Natural El Delirio, Parque Metropolitano Simón Bolívar, función de cine en Cinemark CC Gran Plaza El Delirio, Adicionalmente en el mes de diciembre los niños y niñas asistieron a múltiples fiestas de Navidad y entrega de regalos: Colegio San Jorge de Inglaterra (diciembre 10), oficinas de Mall Plaza (diciembre 20), Scotia Bank-Colpatria (diciembre 22) y Fundación Nueva Vida para todos (diciembre 24).

-Se recibieron donaciones de alimentos no perecederos como producto de la marcha de la libra del Colegio San Jorge. Del Open Day se recibieron juguetes, ropa y enseres.

-Se continuó con la alianza con la Fundación Nueva Vida para Todos quienes apadrinan niños que asisten a Cigarra.

-Se suscribió convenio de cooperación con la Fundación Colombianitos, con el fin de que nuestros niños y niñas más grandes participaran en procesos de entrenamiento deportivo en fútbol. Adicionalmente se recibieron varios chicos de Colombianitos como pasantes del programa ¡A Ganar! Patrocinado por el canal deportivo ESPN, que desarrollaron diversas actividades de apoyo en Cigarra durante ocho semanas. Este tiempo les fue certificado como trabajo social y como un primer acercamiento al mundo laboral, dado que así no tuvieran un contrato ni pago alguno, estos pasantes debían cumplir con los horarios establecidos y desarrollar a cabalidad, las funciones que les fueron asignadas.

-Se realizaron mensualmente actividades de formación para el equipo de trabajo de la Fundación. Entre estas se cuentan: prevención del suicidio infantil a cargo de la Subred sur de la Secretaría de Salud, prevención y atención de abuso sexual y maltrato infantil con la Asociación Afecto, identificación de correos phishing, manejo de la intranet, prevención de la violencia y el acoso escolar a cargo del Hospital Vista Hermosa, promoción del buen trato con la Subred Sur, nutrición y desarrollo infantil a cargo de la nutricionista Cecilia Helena Montoya, entre otros.

-Se realizaron reuniones bimensuales con los padres de familia de cada salón, con el fin de mantener comunicación constante con ellos y presentar los informes de avances de sus hijos e hijas.

-Se recibió la visita de la función de la Doctora Clown, con su mensaje de prevención de la violencia hacia los niños y las niñas.

-Se realizaron reuniones periódicas del equipo docente y Psicología, para revisión de planeaciones, seguimiento a casos puntuales y direccionamiento pedagógico. También se realizaron durante el año reuniones con el equipo de profesores de música, con el fin de articular estas actividades con el proyecto pedagógico de la Fundación.

-Se culminó la aplicación de la prueba Merry Palmer a todos los niños y niñas de la Fundación entre 6 meses y 5 años, por parte de los psicólogos Ligia Moreno y Carlos Eduardo Rivera. Estos resultados permiten planear y orientar mejor las actividades para lograr mayores avances en los niveles de desarrollo de nuestros niños y niñas.

-Se reportaron los estados financieros, informe de gestión, presupuesto y actas a la Alcaldía Mayor de Bogotá, entidad que ejerce control y vigilancia sobre Fundación Cigarra, a 30 de abril de 2018.

-Se adquirieron nuevos instrumentos para fortalecer el proyecto artístico y cultural de la Fundación. Con estas nuevas adquisiciones se fortaleció el grupo musical que se presentó en el concierto solidario del Colegio Saint George.

-El 30 de noviembre se realizó el concierto *Luz Verde*, con el fin de presentar a los padres de familia y a la comunidad, los avances que han tenido los niños en su formación musical. La presentación se realizó en las instalaciones de la escuela CB Bien en el barrio Lucero Alto.

-Se atienden todas las visitas de verificación de condiciones sanitarias del Hospital Vista Hermosa, y se obtiene el concepto sanitario favorable y sin observaciones con una vigencia de un año.

-Se realiza la evaluación docente de todos los profesores de la Fundación y se hace la rotación correspondiente.

-Se realizó la novena navideña con los niños, niñas, adolescentes y abuelos de la Fundación, a finales del mes de noviembre.

-El 7 de diciembre se realizó la ceremonia de grados de los niños del salón Fruticas que ya terminan su etapa de jardín y pasan a Grado Cero en los colegios públicos del sector de Paraíso. La ceremonia se realizó este año en el auditorio de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, sede Tecnológica en el barrio Candelaria La Nueva, en la Localidad 19 Ciudad Bolívar.

-El 18 de diciembre se realiza una salida nocturna con los chicos del salón Malala, para ver la iluminación navideña en el Parque Nacional y en centro de la ciudad.

-Se realiza la presentación del grupo de música de la Fundación Cigarra, en las instalaciones de la Procuraduría General de la Nación, como invitados para acompañar una de las novenas de aguinaldos de sus funcionarios. La presentación fue todo un éxito y gracias al aporte solidario de los asistentes, se lograron recaudar algunos fondos.

-Se cumplió en un 85%, con el plan de trabajo establecido al iniciar el año 2018.



CAROLYN ACOSTA ALLEN

Representante Legal Fundación Cigarra